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Впервые сразу шесть  
проектов благоустройства 
городов Кировской области 
победили во всероссий-
ском конкурсе лучших  
проектов создания ком-
фортной городской среды. 
Их озвучили в понедельник, 
26 августа, на прошедшем 
в Калуге всероссийском 
форуме «Развитие малых 
городов и исторических по-
селений».

Конкурс является  частью пре-
зидентского нацпроекта «Жилье 
и городская среда». 

Ранее губернатор Кировской 
области Александр Соколов при-
звал муниципалитеты региона ак-
тивнее участвовать в федеральных 
конкурсах, так как это хорошая 
возможность получить федераль-
ное финансирование на развитие 
городов, создание современных 
общественных пространств.

В юбилейный для региона год – 
год 650-летия Кирова – Кировская 
область впервые направила на кон-
курс сразу 9 проектов: от городов 

Белая Холуница, Вятские Поляны, 
Кирово-Чепецк, Котельнич, Кирс, 
Луза, Мураши, Советск, Уржум. Из 
них 6 стали победителями.

– Эта большая победа – знако-
вая для нашей области. Еще в 2022 
году на конкурс от региона была 
подана одна заявка. В прошлом 
году направили уже 6 проектов, 

2 из них выиграли. Год назад по-
ставил задачу увеличить число 
заявок от нашей области. Муни-
ципалитеты активизировались и 
создали 9 проектов, из которых 
две трети стали победителями. Все 
победившие заявки крайне акту-
альны для наших городов. Вместе 
с муниципалитетами обеспечим 

качественное создание комфорт-
ной среды, – прокомментировал  
Александр Соколов.

Как отметил зампред правитель-
ства региона Алексей Жердев, все 
проекты направлены на создание 
новых центров развития городов.

Так, проект города Белая Холу-
ница «Белый берег» разработан 
для благоустройства территории,  
которая располагается непосред-
ственно рядом с Белохолуницкой 
ГЭС. Здесь планируется создать 
зону для семейного отдыха – пирс 
для рыбалки, зону для загара, 
прокат лодок, детские площадки 
и кафе.

Проект Вятских Полян направ-
лен на дальнейшее благоустрой-
ство купеческой части города – 
улиц Ленина и Советской.

В Кирово-Чепецке разработан 
проект парка «Двуречье», который 
предлагает развитие комплекса 
общественных пространств на  
ул. Первомайской с продолжением 
Вятской набережной.

В Котельниче предлагается соз-
дать парк «Перепутье» в центре го-
рода вокруг пруда, у лыжной базы. 

Проект предполагает организацию 
пруда, кафе, детской площадки, 
места для занятия спортом.

В Кирсе разработан проект раз-
вития городской набережной, пло-
щади у РЦ «Досуг», под названием 
«Сказ о Кирсе и кирсинцах». Здесь 
планируется создать пешеходные 
зоны и велодорожку, установить 
кафе, лодочную станцию, уличные 
площадки для занятия спортом.

В Уржуме в исторической части 
города у городского сада плани- 
руется благоустроить простран-
ство «Уржумский косогор».

Добавим, что участвовать во 
всероссийском конкурсе могут 
малые города с численностью 
населения до 200 тысяч человек 
включительно, а также истори-
ческие поселения федерального 
и регионального значения, за ис-
ключением административных 
центров и городов федерального 
значения.

Победители федерального от-
бора получают федеральное фи-
нансирование на реализацию 
проектов в следующем году.

ФИНАНСЫ

6-кратная победа

В Кировской области вовлечен-
ность в малый и средний бизнес 
за год выросла на 6,3%. Такой ре-
зультат позволил нашему региону 
занять 20 место среди 85 в рейтин-
ге РИА Новости. Аналитика касает-
ся 2023 года. 

Около 229,7 тысячи человек в Кировской 
области были включены в малое и среднее 
предпринимательство. Это составило 43,3% 
от общей численности занятых в экономике. 

При этом мы находимся в «золотой се-
редине» рейтинга – еще 30 городов нашей 
страны имеют близкие показатели. Лидера-
ми рейтинга стали Санкт-Петербург, Ново-
сибирская область и Москва. В каждом из 
этих регионов на предприятиях малого и 
среднего предпринимательства работает 
более 55% общей численности занятых в 
экономике региона. Последние места рей-
тинга занимают Чукотский и Ямало-Не-
нецкий автономные округа и Республика 
Ингушетия, где на долю работников МСП 
приходится менее 25% всех занятых в эко-
номике региона. 

– Уровень развития малого и среднего 
бизнеса и степень вовлеченности занятых 
в этой сфере в разных регионах зависит 
от целого ряда факторов. В их числе соци-
ально-экономическая ситуация в регионе, 
развитие инфраструктуры и рынка труда, 
платежеспособный спрос на товары и услу-
ги, доступность заемных средств, тарифы 
на энергоресурсы, особенности админи-
стративного и правового регулирования в 
регионе в сфере бизнеса, природно-клима-
тические факторы, – уточняют составители 
рейтинга.

ЭКОНОМИК А

«Золотая середина» по МСП

Победителей наградил министр строительства 
и ЖКХ России Ирек Файзуллин.

Из Кирова Курску
Из Кировской области в Курск от-

правили очередную партию гумани-
тарного груза. 

Ее собрали при поддержке кировских 
предпринимателей и неравнодушных 
кировчан.

– Жителям пострадавшего региона 
направили строительные материалы 
и товары первой необходимости. Так, 
завод «Молот-Оружие» направил свы-
ше 11 тысяч скоб. Кроме того, для про-
ведения аварийно-восстановительных 
работ Кировская область направит 
Курску более 5 км кабеля на сумму 
порядка 1 млн рублей, – сообщили в 

региональном правительстве.
Работа по сбору помощи продол- 

жается. 

ОБЩЕС ТВО

Вступил в силу
1 сентября в Кировской области заработал запрет на продажу 

алкоголя в жилых домах по ночам. 
– В соответствии с принятым областными парламентариями за-

коном с 23:00 до 8:00 часов будет запрещена продажа алкогольной 
продукции в объектах общественного питания (бар, кафе, буфет), 
расположенных в многоквартирных домах. Под запрет не попадают 
только рестораны, – напомнили в министерстве промышленности, 
предпринимательства и торговли Кировской области.

Закон направлен на снижение уровня алкоголизации населения, 
борьбу с нелегальной торговлей спиртными напитками, а также 
обеспечение тишины в ночное время для жильцов многоквартир-
ных домов, добавили в министерстве.

Представители сферы общественного питания уже получили 
письма от региональных чиновников с просьбой соблюдать всту-
пающие в силу ограничения продажи алкоголя. 

РЕГ УЛИРОВАНИЕ

В Запорожской области открылся 
первый магазин вятских народных 
промыслов. Торговая точка создана 
по просьбе местных жителей. 

– В преддверии 650-летия города Кирова 
жители подшефного Веселовского округа За-
порожской области могут не только увидеть, 
но и приобрести знаменитую дымковскую 
игрушку и другие изделия народных художе-
ственных промыслов от мастеров вятского 
края, – прокомментировали в региональном 
правительстве.

Точка продажи открыта в помещении 
краеведческого музея поселка Веселое, где 
недавно открылась экспозиция Кировской 
области с международной выставки «Россия». 
На полках магазина народных промыслов – 
дымковские игрушки, вятские матрешки, 
куклы, наборы игрушек фабрики «Весна», 
деревянные конструкторы, развивающие на-
стольные игры и викторины для всей семьи.

Как рассказал глава округа Игорь Гагари-
нов, на открытии выставки Кировской обла-
сти многие жители подходили с просьбой о 
том, чтобы понравившиеся изделия вятских 
народно-художественных промыслов можно 

было приобрести.
– Мы обратились за помощью в решении 

этого вопроса к туристическому кластеру 
Кировской области. Первая партия сувениров 
и игрушек была отправлена нам незамедли-
тельно. Сейчас ждем следующую партию. 
Мы видим у жителей Веселого интерес к 
культуре и промыслам вятского края, – от-
метил Игорь Гагаринов.

В ближайшее время ассортимент магазина 
народных промыслов в Веселом будет расши-
ряться. В продаже появятся изделия из капа 
и подарочные печатные издания о вятском 
крае, истории города Кирова.

ОТРАС ЛЬ

Матрёшки уехали в Запорожье



В Кировской области обсуждают 
расширение льгот на открытие 
бизнеса ветеранам СВО. Льготные 
ставки по УСН предложили ввести 
без ограничения по дате реги-
страции в качестве индивидуаль-
ного предпринимателя и по кри-
терию повторности регистрации. 

Речь о принятом на июльской сессии  
в 1 чтении депутатами областного парла-
мента проекте закона «Об установлении на 
территории Кировской области налоговых 
ставок для отдельных категорий налогопла-
тельщиков, применяющих упрощенную 
систему налогообложения». В России это 
первая подобная инициатива. С законо- 
проектом, напомним, вышли депутаты ЗСКО 
Павел Дорофеев и Камиль Джамалудинов. 

К 1 чтению в документе было предусмо-
трено, что ветераны специальной военной 
операции, впервые зарегистрированные в 
качестве ИП в период с 2024 по 2026 годы и 
работающие с УСН, смогут применять на-
логовые ставки: 1% (по системе «доходы») 
и 5% (по системе «доходы минус расходы»).

– Льготная ставка по налогу будет дей-
ствовать в случае принятия законопро-
екта 2 года. Но это базовый документ, 

он допускает корректировки, поэтому в 
дальнейшем мы сможем совершенство-
вать закон, – комментировал ранее Павел 
Дорофеев.

Одна из инициатив по доработке зако-
нопроекта ко 2-му чтению поступила от 
Вятской ТПП. Бизнес-объединение для 
применения льготных ставок предложило 

убрать ограничения по дате регистрации в 
качестве индивидуального предпринимате-
ля и по критерию повторности регистрации 
в качестве ИП.

Позицию аргументировали после анализа 
документа к 1 чтению.

«То есть ветераны боевых действий, ко-
торые ранее были зарегистрированы на 
территории Кировской области в качестве 
индивидуальных предпринимателей (как 
продолжающие вести, так и прекратившие 
предпринимательскую деятельность в ка-
честве ИП по состоянию на 01.01.2024), при 
этом отдав долг Родине, приняв участие 
(содействовавшие выполнению задач) в 
специальной военной операции <…>  будут 
поставлены в неравное положение с вновь 
регистрирующимися индивидуальными 
предпринимателями. При этом некоторые 
предприниматели были вынуждены прекра-
тить предпринимательскую деятельность 
именно в связи с участием СВО», – отме- 
чается в обращении инициаторов поправок, 
направленном в адрес областных депутатов.

По информации «Бизнес новостей», не-
давно состоялось заседание рабочей группы, 
на котором предложение Вятской ТПП было 
принято. В настоящее время законопроект 
дорабатывается.
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ЭКОНОМИК А

Предложение между чтениями

Для каждого родителя задача органи-
зовать праздник для своего ребенка 
стоит с пометкой «Важное». Для того, 
что сделать вашу жизнь проще и при-
ятнее, специалисты кировского инте-
рактивного парка «WOWLand»0+ под-
готовили инструкцию на что стоит 
обратить внимание взрослым, чтобы 
в итоге все дети остались довольны 
праздником.

НАПОЛНЕНИЕ ПРАЗДНИКА. 
Дети любят динамику, увлекательные сюже-

ты и азарт. Все это есть «WOWLand»*, где веду-
щий квеста: 

▶ проведет ребят через лазерный лабиринт; 
▶ познакомит с ожившими рисунками;
▶ устроит виртуальные сражения с чудови-

щами, пиратами и роботами;
▶ отправит на песочные острова с необычны-

ми световыми эффектами; 
▶ покажет интерактивные проекции.
При этом важно, что аттракционы в 

«WOWLand» не просто развлекательные, но и 
развивающие. Кроме того, в интерактивном 
парке можно устроить сильвер-пати, неоно-
вую вечеринку, лазерную дискотеку или бит-

ву поролоновыми кубиками. Или организовать 
мастер-класс на выбор.

НАЛИЧИЕ СПОКОЙНОГО 
ПРОСТРАНСТВА.
Это важно для взрослых, которые предпочи-

тают не вмешиваться в ход квеста. Также удоб-
но для торжественной части с тортом и чаепи-
тием, которую хочется провести в уютном и 
светлом месте.

БЕЗОПАСНОСТЬ.
Когда речь идет об отдыхе детей, нельзя за-

бывать об их безопасности. Пространство 

«WOWLand» полностью адаптировано для са-
мых непоседливых посетителей – хоть на голо-
ве стой или колесо крути.

АНИМАТОРЫ.
На людях, которые непосредственно ведут 

детей через сюжет праздника, лежит большая 
ответственность. Найти подход к каждому гос-
тю, динамично развивать сюжет, не дать ску-
чать никому и направить веселье в нужное рус-
ло – специалисты «WOWLand» все это умеют.

ВРЕМЯ.
Лучше за 1-2 месяца начать планировать дет-

ский праздник, чтобы успеть занять удобные 
для вас дату и время. Администратор заброни-
рует праздник, поможет с выбором подходя-
щей программы и подготовит пригласитель-
ные для детей.

ОТЗЫВЫ. 
Изучите отзывы о компании в интернете и 

среди своих знакомых. Искренние благодар-
ности и восторженные эмоции детей не подку-
пить.

*ВАУЛэнд. ИП Северюхин Евгений Леонидович.
ОГРНИП 323430000039836.

ДОСУГ

Интерактивный парк 
«WOWLand» в Кирове.

 ул. Р. Юровской, 11Б
� +7 (919) 507-19-19.

В СЕНТЯБРЕ 
при заказе

детского праздника 

ДЕЙСТВУЕТ 

ПРОМОКОД 
«WOW Новости»,

КОТОРЫЙ ДАЕТ 
СКИДКУ 2 000 ₽

НА ВЕСЬ ГОД.

Доходы от леса
По итогам 7 месяцев 2024 года Кировская 

область заняла второе место среди регионов 
ПФО по доходам от использования лесов. На  
1 августа регион направил в консолидированный 
бюджет страны более 1,4 млрд рублей платежей 
за использование лесов. Это на 27% больше, чем 
за аналогичный период прошлого года.

«Лесные» поступления в бюджет Кировской 
области превысили 900 млн рублей, что на 240 
млн рублей больше уровня аналогичного пе-
риода прошлого года. В федеральный бюджет 
из региона поступило свыше 500 млн рублей.

Основной объем доходов поступает от платы за 
аренду лесных участков под заготовку древесины.

БЮД ЖЕТ

На финишной прямой
В Костино завершается рекультива-

ция свалки. Это самый крупный объект 
в регионе, где складировались ТКО. 

Проект рекультивации продолжается 
второй год. За это время сформировано 
единое свалочное тело с террасами, 
смонтированы системы сбора биогаза 
и сточных вод, а также выполнен ряд 
других работ. Сейчас ведется строитель-
ство очистных сооружений и системы 
обезвреживания биогаза.

– В ходе выполнения работ подряд-
чиком была выявлена необходимость 
корректировки некоторых проектных 

решений. В настоящее время по откор-
ректированной проектной документа-
ции получено положительное заключе-
ние главгосэкспертизы по технической 
части проекта. В ближайшее время 
ожидается получение заключений 
достоверности определения сметной 
стоимости и экологической эксперти-
зы, – сообщили в региональном мини-
стерстве охраны окружающей среды. 

Завершить проект планируется до 
конца года. Работы ведутся по нац-
проекту «Экология».

ЭКОЛОГИЯ



Министр здравоохранения 
Кировской области Екатерина 
Видякина пояснила, что работа 
ведется ведомством и централь-
ными районными больницами со-
вместно с муниципалитетами. В 

задачи района входит предоставле-
ние места для возведения здания, 
обеспечение его коммуникациями 
и подъездными путями, удобными 
для жителей. Здания возводятся 
по модульной технологии, что 

обеспечивает быстроту сборки 
за счет предварительной подго-
товки конструкции в заводских 
условиях. Проекты типовые, раз-
работанные непосредственно для 
учреждений здравоохранения. В 
них, в том числе, заложены необ-
ходимые элементы безбарьерной 
среды для маломобильных граж-
дан и пациентов, имеющих огра-
ничения по зрению. 

– В настоящее время возведение 
зданий завершено в 23 населенных 
пунктах из 36 запланированных 
на 2024 год. На тех объектах, где 
имеется подключение к коммуни-
кациям: электричество, системы 
водоснабжения и водоотведения, 
уже идет работа по получению 
лицензии на право медицинской 
деятельности. Еще один обяза-
тельный элемент для всех новых 
объектов – обеспечение Интерне-
том для работы врачей и фельдше-
ров в информационной системе и 
доступа ко всем ее ресурсам, – по-
яснила министр.

Обновление сети ФАП в районах 
области ведется с первого года ре-
ализации проекта модернизации 
первичного звена здравоохране-

ния. За период 2021-2023 годов это 
позволило создать современные 
условия получения медицинской 
помощи для жителей 144 сел и де-
ревень Кировской области. В 2025 
году запланировано возведение 
новых зданий еще в 27 населенных 
пунктах региона. 

Первый заместитель председа-
теля правительства Кировской 
области Дмитрий Курдюмов 
отмечает важность обновления 
инфраструктуры районных уч-
реждений здравоохранения и для 
привлечения в отрасль квалифи-
цированных кадров. 

– Достойные условия труда и его 
оплата, возможность реализации 
профессионального потенциала 
за счет доступна к современным 
методам диагностики, повыше-
ние мобильности медицинских 
служб благодаря обновлению ав-
томобильного парка – все это в 
совокупности повышает престиж 
медицинских профессий, делает 
работу в государственном секто-
ре здравоохранения, и в районах в 
частности, привлекательной для 
специалистов как опытных, так 
и молодых, – считает Дмитрий 
Курдюмов. 

По нацпроекту «Здравоохранение» 
новые здания медобъектов возведены 
в 23 населенных пунктах области

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

Программа модернизации первичного звена 
помогает в обновлении инфраструктуры районных 
больниц. В текущем году по ней новые здания 
возводятся в 36 населенных пунктах области. 
Это фельдшерские и фельдшерско-акушерские 
пункты, отделения врачей общей практики и 
врачебные амбулатории. 

С 01.09.2024 вступают в 
силу изменения, касаю-
щиеся квотирования рабо-
чих мест работодателями 
и выполнения ими квоты 
для трудоустройства инва-
лидов.

Наиболее важным является 
расширение количества работо-
дателей, которые должны квоти-
ровать рабочие места, связанное 
с уменьшением  численности ра-
ботников организации для уста-
новления квоты для приема на 
работу инвалидов c 01.09.2024. 

Квота устанавливается работо-
дателям, расположенным и осу-
ществляющим деятельность на 
территории Кировской области,  
независимо от организацион-
но-правовых форм с численно-
стью работников  от 36 до 100 
человек в размере  2%. 

Для остальных работода-
телей процент квотирова-
ния рабочих мест для трудоу-
стройства инвалидов остался 
прежним: 

от 101 до 300 человек – 4%
от 301 до 1 000 человек – 3%
от 1001 до 3000 человек – 2,5%
свыше 3 000 человек – 2% 
В связи с этим значительно уве-

личилось число работодателей, 
обязанных квотировать рабочие 
места, в городе Кирове  насчиты-

вается около 900 таких работода-
телей, подпадающих под квоту.

Кроме того, работодателям 
необходимо создавать специ-
альные рабочие места для тру-
доустройства инвалидов, т.е. 
рабочие места, требующие до-
полнительных мер по организа-
ции труда, включая адаптацию 
основного и вспомогательно-
го оборудования, технического 
и организационного оснащения, 
дополнительного оснащения и 
обеспечения техническими при-
способлениями с учетом инди-
видуальных возможностей ин-
валидов. При среднесписочной 

численности работников от 36 до 
300  человек создается 1 рабочее 
место, минимальное количество 
специальных рабочих мест для ра-
ботодателей с численностью от 
301 до 1000 человек – 2 рабочих 
места, от 1001 до 3000 человек – 3 
рабочих места, свыше 3000 чело-
век – 4 рабочих места.

Законодатель предусмотрел два 
варианта выполнения квоты.

Во-первых, трудоустройство ин-
валидов непосредственно к рабо-
тодателю. Квота для приема на 
работу инвалидов в этом случае 
считается выполненной только в 
случае трудоустройства инвали-

дов на рабочие места, выделенные 
работодателем в счет установлен-
ной квоты.

Во-вторых, для выполнения 
установленной квоты работодате-
лю предоставляется право заклю-
чить Соглашение  об организации 
рабочих мест для инвалидов в счет 
установленной квоты для приема 
на работу инвалидов с другими 
работодателями, в том числе со 
специализированными организа-
циями инвалидов. В таком случае 
квота будет считаться выполнен-
ной при трудоустройстве инвали-
да к работодателям, с которыми 
заключены соответствующие со-
глашения. 

Правила выполнения работода-
телем квоты для приема на работу 
инвалидов и порядок заключения 
соглашения о трудоустройстве ин-
валидов установлены постанов-
лением Правительства Россий-
ской Федерации от 30.05.2024  
№ 709  «О порядке выполнения 
работодателями квоты для 
приема на работу инвалидов».

Напоминаем, что в обязанно-
сти работодателя также входит 
ежемесячное представление в ор-
ганы службы занятости в срок до  
10 числа месяца, следующего за 
отчетным, информации о выпол-
нении квоты, наличии вакантных 
рабочих мест (должностей) для 
приема на работу инвалидов.

В случае появления свободных 
рабочих мест и вакантных долж-
ностей, работодателю в течение 
пяти рабочих дней со дня их по-
явления необходимо предоста-
вить в центр занятости информа-
цию о свободных рабочих местах 
и вакантных должностях, в 
том числе о потребности в их 
замещении (в виде вакансий). С 
01.09.2024 информация предо-
ставляется по формам, утверж-
денным приказом Минтруда 
России от 16.04.2024 № 195н. 

Размещать информацию о 
свободных рабочих местах и 
вакантных должностях, о вы-
полнении квоты работодатели 
обязаны на единой цифровой 
платформе «Работа в России» 
(trudvsem.ru)16+.  

 Для получения более полной 
информации по вопросам кво-
тирования рабочих мест и тру-
доустройства инвалидов, пре-
доставления отчетности можно 
обратиться в отдел содействия 
работодателям в подборе кадров 
центра занятости населения по 
телефону: 36-56-41.

ЦЕНТР ЗАНЯТОС ТИ

Изменения в законодательстве о квотировании 
рабочих мест для трудоустройства инвалидов



24 августа 2024 года в возрасте 
75-ти лет скончался Заслуженный 
строитель Российской Федерации 
Семушин Александр Георгиевич. 

Александр Георгиевич начал тру-
довую деятельность водителем Ки-
рово-Чепецкого химкомбината. По-
сле окончания института назначен 
руководителем Управления строй-
механизации «ГлавКировстроя». 

Александр Георгиевич участво-
вал в строительстве крупнейших 

объектов Кирова и области, в том 
числе Стрижевского завода, объек-
тов министерства обороны в Юрье, 
музея братьев Васнецовых.  После 
строительства дорожных подходов  
нового моста через реку Вятка по-
лучил звание «Заслуженный строи-
тель Российской Федерации». 

В дальнейшем возглавил про-
ектный институт «Кировпроект» и  
проектировал в том числе Киров-
ский театр кукол, здание Сбербан-
ка, крытый каток «Дымка» и множе-
ство других объектов. 

Александр Георгиевич имеет 
множество наград, в их числе По-
чётный знак Российского Сою-
за строителей «Строительная сла-

ва» и высшую награду Российского  
Союза строителей Орден «За за-
слуги в строительстве».

Он был жизнерадостным, спор-
тивным человеком. Он создал пре-
красную семью, был верным, забот-
ливым мужем, отцом, дедом.

Умер наш товарищ, с которым 
связаны долгие годы работы и че-
ловеческой дружбы. Ты был заме-
тен прямыми бескомпромиссными 
суждениями и активно участвовал 
в жизни Ассоциации.

Друзья и коллеги по работе в Ас-
социации «Союз Строителей Ки-
ровской области» глубоко опеча-
лены и будут чтить память друга. 

У ТРАТА

СВЕТЛАЯ 
ПАМЯТЬ!

Бизнес Кировской области 
вернулся к теме измене-
ний в Лесной кодекс РФ. 
Напомним, проблему, с ко-
торой столкнулись аренда-
торы лесных участков, на 
недавней встрече с пред-
седателем комитета Гос-
думы по МСП Александ-
ром Дёминым обозначил 
генеральный директор 
ООО ПКП «Алмис» Михаил 
Скворцов.

Изменения 2023 года в Лес-
ном Кодексе РФ, касающиеся 
критериев оценки деятельности 
арендаторов, привели к тому, что 
теперь в перезаключении дого-
воров аренды им отказывается, 
а обращения в суд складываются 
не в пользу арендаторов. Поэто-
му возник вопрос об изменениях 
федерального законодательства, 
которые предоставили бы добро-
совестным арендаторам право на 
перезаключение.

С учетом интереса, который к 
вопросу проявил Александр Дё-

мин, было принято решение на 
площадке Вятской ТПП органи-
зовать заседание рабочей группы  
с участием юристов компаний 
лесопромышленного комплекса. 
Обсудили возможные варианты 
изменения критериев, предъяв-
ляемых к арендаторам при пере-
заключении договоров, статьи 74 
Лесного Кодекса РФ.

Одно из озвученных изменений 
касалось существующей форму-
лировки относительно объемов и 
сроков – убрать из пункта статьи 
сроки исполнения. Участники 
отметили взаимозависимость 
двух позиций формулировки и 
высказали свои сомнения в це-
лесообразности этого изменения.

– Один из договоров аренды у 
нас заканчивается уже в этом 
году. По данному арендному 
участку было одно нарушение в 
2012 году. На следующий год это 
нарушение было устранено, но 
из-за него в продлении аренды нам 
отказано. Поэтому в качестве 
отказа должен быть какой-то 
общий знаменатель, критерий, 

например, срок давности и устра-
нение нарушения. Срок давности 
правонарушения широко учиты-
вается в судебной практике, – 
прокомментировал на встрече 
начальник юридического отдела 
компании «Красный Якорь» Олег 
Вершинин.

В бизнес-сообществе дополнили, 
что «рабочая группа согласилась с 

выдвинутым предложением и об-
судила условия, которые мешают 
арендатору точно в срок и в уста-
новленных объемах выполнять ус-
ловия договора». Об объективных 
причинах невыполнения аренда-
торами установленных сроков и 
объемов рассказал руководитель 
компании «Сорвижи-Лес» Сергей 
Сластников. 

– Все участники дискуссии выска-
зались по поводу создания такой 
формулировки, которая «смягчи-
ла» бы условия перезаключения 
договоров для арендаторов. Было 
предложено ввести в статью 74 
понятие «существенное наруше-
ние в исполнении запланированных 
мероприятий». Таким образом, 
суд мог бы взвешивать степень 
существенности. В то же время 
было отмечено, что такая фор-
мулировка приведет к увеличению 
обращений в судебные инстанции, 
что усложнит процедуру, – про-
должили в Вятской ТПП.

Во время обсуждения участники 
дискуссии пришли к необходимо-
сти сформулировать изменения в 
Лесной Кодекс относительно сроков 
подачи заявления – на момент по-
дачи заявления, предусмотренного 
пунктом ст. 74 у арендатора должны 
отсутствовать факты нарушения.

Для дальнейшей работы решили 
оттолкнуться от этого предложе-
ния, сформулировать свои мнения 
и в виде проекта направить в Вят-
скую ТПП. 

ОТРАС ЛЬ

Доработка для поправок

Для интернет-провайде-
ров упростили правила 
работы и прописали от-
ветственность. Им не при-
дется платить за доступ в 
многоквартирный дом, а 
у пользователей появится 
возможность выбора, про-
водным интернетом какой 
компании пользоваться. 

Постановление об утверждении 
правил взаимодействия операто-
ра связи и лица, осуществляющего 
управление многоквартирным до-
мом, при монтаже, эксплуатации и 
демонтаже сетей связи на объектах 
общего имущества дома в начале 
августа подписал председатель фе-
дерального правительства Михаил 
Мишустин.

Главные вопросы, которые ре-
шает постановление, – это снятие 
ограничений на доступ интернет-
провайдеров в дома, а также уни-

фикация правил взаимодействия 
операторов связи с управляющими 
компаниями. Правила также по-
зволяют упростить разрешение 
споров между управляющими 
компаниями, интернет-провай-
дерами и жильцами, проживаю-
щими в доме.

– Новые правила представляют 
собой простой механизм, позволя-
ющий пользователям получать 

услуги интернет-связи любого про-
вайдера. Достаточным основанием 
для доступа специалистов компа-
нии-провайдера в дом теперь явля-
ется договор на оказание услуг связи 
абоненту. Кроме того, определена 
ответственность провайдера за 
ущерб общему имуществу, – про-
комментировал министер инфор-
мационных технологий и связи 
Кировской области Алексей Сухих.

Немногими условиями, позво-
ляющими запретить доступ про-
вайдера в многоквартирный дом, 
являются признание дома аварий-
ным и подлежащим сносу или ре-
конструкции в течение 6 месяцев 
со дня поступления запроса. Или 
же начало в многоквартирном доме 
в течение 3 месяцев со дня посту-
пления запроса проведения капи-
тального или текущего ремонта, 
несовместимого с монтажом сетей 
связи.

Новые прави ла распростра- 
няются в первую очередь на вновь 

прокладываемые сети. Тем не ме-
нее, они определяют и порядок 
действия провайдера в отношении 
ранее размещенных коммуника-
ций. Так, оператор связи обязан 
привести в порядок собственные 
сети, промаркировать их надле-
жащим образом и предоставить 
план их размещения в управляю-
щую компанию, если это не было 
сделано ранее. В случае невыпол-
нения требований управляющая 
компания вправе, уведомив соб-
ственника сетей, демонтировать 
оборудование и кабели.

РЫНОК

Подрегулировали связи
Алексей Сухих: «Достаточным 
основанием для доступа 
специалистов компании-
провайдера в дом теперь 
является договор на оказание 
услуг связи абоненту».



В Кировской области реклама фи-
нансовых услуг лидирует по числу 
нарушений антимонопольного 
законодательства. Такие дан-
ные привел руководитель 
Кировского УФАС Андрей 
Рогожкин, рассказывая 
об итогах работы ведом-
ства за первое полуго-
дие 2024 года.

– К примеру, поступило заяв-
ление отделения по Кировской 
области Волго-Вятского главного 
управления Центрального Банка РФ по 
вопросу нарушения законодательства о ре-
кламе. Была размещена реклама в каталоге, 
которая касалась инвестиций в недвижимость. 
Прежде всего она не содержала информацию о 
наименовании или имени лица, оказывающего 
финансовые услуги. Кроме того, в рекламе 
были указаны гарантии доходности вложений. 
При этом этот показатель не мог быть опреде-
лен на момент заключения договора с потен-
циальным клиентом, – рассказал Рогожкин.

Реклама была признана ненадлежащей. В 
настоящее время возбуждается производство 
по делу об административном правонаруше-

нии в отношении рекламодателя и рекламо-
распространителя.

Большое количество нарушений фикси-
руется и в рекламе алкогольной про-

дукции. Предупреждение выдано 
юридическому и виновному долж-

ностному лицу, которые разме-
стили рекламу вина на фасаде 
многоквартирного дома. Кроме 
отсутствия разрешения на уста-
новку и эксплуатацию рекламных 

конструкций, на баннере не было 
предупреждения о вреде чрезмер-

ного потребления алкогольной про-
дукции.

– Спорная реклама содержала сведения о 
преимуществах товара над аналогами. При 
этом отсутствовал критерий, по которому 
осуществляется сравнение, имеющего объ-
ективное подтверждение, – пояснил Андрей 
Рогожкин.

В УФАС по Кировской области напомнили, 
что нарушение законодательства о рекламе 
влечет наложение административного штра-
фа на граждан в размере от 2 000 до 2 500 
рублей, на должностных лиц – от 4 000 до  
20 000 ру блей, на юри ди ческ и х лиц –  
от 100 000 до 500 000 рублей.
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Почему соискатели региона стали 
считать престижной работу на про-
изводстве – выяснили аналитики 
hh.ru совместно с компанией-про-
изводителем РОКВУЛ.

– 49% работников Кировской области 
считают, что за последнее десятилетие 
отношение к рабочим и производствен-
ным профессиям изменилось в лучшую 
сторону. 28% перемен не отметили. Лишь 
по мнению 23% опрошенных, быть квали-
фицированным синим воротничком стало 
менее престижно, чем десять лет назад, – 
прокомментировали аналитики.

Престиж рабочих профессий вырос, пото-
му что без таких специалистов невозможно 
обойтись. Так считают 62% опрошенных. 
Также они видят причину в росте заработ-
ных плат (45%), в высоком спросе и боль-
шом количестве вакансий (37%). Кроме 
того, отношение к рабочим профессиям 
изменилось, так как появились широкие 

возможности для профессионального и 
финансового роста (29%). 

В свою очередь те, кто уверен, что тру-
диться на производстве и быть рабочим 
сегодня менее престижно, чем в прошлом 
десятилетии, чаще всего связывают это с 
низким уровнем оплаты труда (78%). Вторая 
по частоте причина негативного отноше-
ния к рабочим профессиям – популяриза-
ция легкого заработка в интернете (74%), 
третья – тяжелые и «грязные» условия труда 
(64%), четвертая – 46% полагают, что таким 
специалистам сложно трудоустроиться. 30% 
отмечают влияние негативного образа ра-
бочего, который создают СМИ. 

Вместе с тем 66% признают, что все дело – 
в предвзятом отношении общества. 

– Причины, по которым труд рабочих не 
считается престижным, в большинстве  
своем не имеют ничего общего с реальным 
положением дел. Уровень оплаты труда в 
этой сфере зачастую выше, чем у тех же 
офисных сотрудников, условия работы на 

современных производствах никак нель-
зя назвать грязными, а перспективы для 
карьерного роста более чем реальны, про-
комментировала директор по персоналу 
компании РОКВУЛ Ирина Лиманова.

– В целом изменение условий труда для 
рабочих не проходит незамеченным: 43% 

кировчан уверены, что сегодня трудиться на 
производстве гораздо комфортнее, чем десять 
лет назад. Противоположной точки зрения 
придерживаются почти в два раза меньше 
респондентов – 28%. Остальные 29% пола-
гают, что принципиальных перемен здесь 
не произошло, – добавили эксперты hh.ru.

РЫНОК ТРУД А

За последние 10 лет соискатели Кировской области 
изменили отношение к рабочим профессиям

Как скажется окончание лета 
на экономических ожиданиях 
предпринимателей? Мнение 
бизнеса выяснила Вятская ТПП в 
очередном опросе «Бизнес- 
прогноз».

Рубрика помогает отследить и оценить 
динамику настроений предпринима-
тельского сообщества.

– Анализ результатов показывает, что 
в сентябре большинство предприни-
мателей – 48% от числа опрошенных 
ожидают, что экономическая ситуация 
останется без изменений. Этот вариант 
продолжает занимать лидирующую по-
зицию, что свидетельствует о стабиль-
ности мнения бизнеса относительно 
текущего экономического положения, –  
прокомментировали в бизнес-объеди-
нении.

Вариант «Улучшится» набрал 19% –  
уменьшение показателя произошло 
за счет перехода мнений в позицию 
«Ухудшится», что отражает сдержанные 
ожидания бизнеса относительно роста 
экономической активности в сентябре.

– Прогнозируют ухудшение эконо-
мической ситуации 33% респондента. 
По сравнению с прошлым месяцем ко-
личество пессимистичных прогнозов 

возросло, что связано с окончанием 
летнего сезона и подготовкой бизнеса к 
снижению активности в ряде отраслей, – 
комментируют организаторы опроса.

– С окончанием лета 
какие-то сферы биз-
неса начнут увели-
чивать свою работу, 
свое производство, 
а какие-то сферы 
пойд у т на с п ад. 
Осень – это и гряду-

щая подготовка к зиме и различным 
зимним мероприятиям. И даже в целом, 
с точки зрения психологии, человек вос-
принимает осень как период усиленной 
подготовки – нужно больше поработать, 
потому что впереди зима, – поделился 
своим мнением относительно эконо-
мической ситуации в сентябре дирек-
тор компании «СтанкоЛес» Павел 
Колпащиков.

– Обобщая, можно сказать, что пред-
приниматели настроены на сохранение 
текущей ситуации. Однако наблюдает-
ся увеличение доли тех, кто ожидает 
ухудшения экономических условий 
в предстоящем месяце, что связано с 
сезонными колебаниями, присущими 
осеннему периоду, – добавили органи-
заторы опроса.

МНЕНИЕ БИЗНЕСА

Что бизнес ждёт от 
экономики в сентябре

БИЗНЕС

С 1 сентября и в интересах пасса-
жиров у таксистов появится новая 
обязанность. Это связано с  
поправками в законе  
«О такси», которые как 
раз вступают в силу осе-
нью, написал в тг-канале 
министр транспорта Ки-
ровской области Алек-
сей Петряков.

Помимо полиса ОСАГО, во-
дители такси должны будут иметь 
другой полис – ОСГОП (обязательное 
страхование гражданской ответственности 
перевозчика). Этот документ будет защищать 
пассажиров. Вдруг ДТП и пассажир получит 
травмы. 

– Только представьте, в России порядка  
5 миллионов россиян пользуются такси еже-

дневно. И все эти люди практически не за-
страхованы, в отличие от пассажиров 

общественного транспорта. Хотя 
платят за «проезд» в несколько раз 
больше. Поэтому, Министерство 
транспорта Кировской области 
теперь будет отслеживать и но-
вую обязанность таксистов в на-

шем регионе. И если получится 
так, что водители работают без ОС-

ГОП, их ждут штрафы и исключение 
из регионального реестра перевозчиков 

легковым такси, – прокомментировал Петряков.

При этом добавил: пассажир имеет право 
пользоваться такси где угодно и быть хорошо 
защищенным.

Нововведения 
для таксистов

Неправильная реклама



Простор в сферах
По словам Иннокентия Викторо-

вича, слово «простор» с момента 
появления компании символизиру-
ет стремление не ограничиваться 
одной областью производства. Каж-
дая новая сфера деятельности до-
бавлялась постепенно и логично, в 
ответ на запрос рынка и заказчиков. 
Сейчас ПТК занимается изготовле-
нием спортивной и корпоративной 
формы, флагов, гербов, надувных 
фигур, продукции для голосова-
ния. Долгое время компания шла 
по пути аутсорса, сотрудничая в 
период максимальной загрузки с 
пятью кировскими швейными про-
изводствами. Однако, чтобы полу-
чить более стабильную финансовую 
модель, было принято решение о 
собственном производстве. 

– Год назад мы запатентовали 
свою марку «PSR», под которой пла-
нируем изготавливать спортивную 
форму и кэжуал одежду. Чтобы дви-
гаться вперед, нужно быть страте-
гически сконцентрированными. Мы 
не знаем, что нас ждет. Но сможем 
ответить на любой вызов. Готовим 
сейчас производственную площад-
ку, чтоб выпускать более 40 000 
изделий в месяц, – рассказал Ин-
нокентий Гошев. 

В изготовлении спортивной фор-
мы руководство компании «Про-
стор» с одной стороны опирается 
на насмотренность и опыт других 
фирм, с другой – стремится сфор-
мировать собственные стандарты 
качества.

– Допустим, иностранные компа-
нии в основном используют ткани, 
окрашенные в массе. На них наносят 
логотип или рисунок. Мы же делаем 
полноцветную игровую форму. То 
есть берем белую ткань, красим ее, 
как требуется заказчику, – пояс-
нил Иннокентий Викторович. – На 
данный момент у нас есть порядка 

130 лекал, которые подготовлены 
к масштабированию, изменениям 
и оперативному вводу в печать. 
Наш принтер может за восемь 
часов изготовить 500 комплектов 
формы. При этом мы используем 
технологию, которая позволяет 
наносить рисунок на ткань букваль-
но на молекулярном уровне. Таким 
образом, обеспечиваем долговеч-
ность выпускаемой продукции. У 
нас есть партнеры – спортивные 
клубы, которые играют в нашей 
форме порядка 12 лет.

Каноны и чум
Что касается производства го-

сударственной символики, то для 
игры вдолгую на этом рынке сле-
дует соблюдать высокие стандарты 
и правила.

– Мы получаем разрешение из Цен-
тра стандартизации и метроло-
гии, соблюдаем все геральдические 
каноны. Пользуемся специальными 
библиотеками, – объяснил пред-
приниматель.

По его словам, самый большой 
изготовленный компанией флаг, 
который можно удержать в руках, –  
примерно 40х60 метров. Кстати, 

отправленный весной на МКС флаг 
с символикой 650-летия Кирова был 
изготовлен в компании. Флаги ки-
ровского производства  развивают-
ся даже в Антарктиде.

– Там температура – минус 89,6. 
Мы отправили и флаг России, и флаг 
компании. И когда я попросил их 
сфотографировать, мне сказали: 
сейчас нельзя. Надо ждать лета, 
когда потеплеет до -50, – добавил 
Иннокентий Гошев.

Среди самых необычных зака-
зов  – изготовление чума для вы-
ставки в «Экспоцентре», которым 
коренной народ крайнего северо-
востока Азии остался доволен.  

В штате компании работают 35 
человек. При этом Иннокентий Го-
шев четко определил стратегию по-
ведения со своими сотрудниками:

– Костяк нашей команды – это 
руководители. Каждому я уделяю 
внимание. В числе новичков пред-
почитаю видеть людей, которые 
прежде всего сами понимают, чего 
они хотят, что им близко. Мы за-
интересованы в поиске квалифици-
рованных работников, поэтому при-
сутствуем на защитах дипломов, 
берем на практику студентов.   

В числе главных качеств руково-
дителя Иннокентий Викторович на-
звал справедливость и открытость. 
Впрочем, в его случае не только они 
позволяют ему выстраивать бизнес. 

Бизнес рыба
Дело в том, что Иннокентий 

Гошев сам является профессио-
нальным художником. Но только 
недавно он подсветил эту сторону 
своей личности в публичном про-
странстве. Теперь его называют 
первым в мире художником для 
предпринимателей.

– Мне захотелось поделиться с 
людьми своими чувствами и мыс-
лями, оставить что-то значимое 

после себя, для истории, – так объ-
яснил Иннокентий Викторович, по-
чему решился сделать публичным 
свое творчество.

Его первая картина называется 
«Бизнес рыба». Всего автором на-
писано 36 полотен. Как правило, 
идеи и наброски появляются у Ин-
нокентия Гошева во время рейса 
на самолете. И это позволяет ему 
с улыбкой утверждать – его произ-
ведения рождаются на небесах. При 
этом предприниматель-художник 
убежден, что обе его ипостаси важ-
ны и, более того, усиливают друг 
друга.

– Многим известно, что человеку 
не столько нужен отдых, сколько 
переключение с одного вида деятель-
ности на другой. Мозг отдыхает в 
такие моменты, – считает Инно-
кентий Гошев. – Так вот художе-
ственное творчество для меня –  
это то самое переключение. Оно 
позволяет побыть в одиночестве, 
погрузиться в себя. Очень часто во 
время создания картин мне при-
ходят мысли о новых продуктах и 
нужных шагах в бизнесе.

Руководитель ПТК «Простор» уве-
рен, что смысл жизни в том, что 
надо идти вперед, созидая. Важно 
развиваться и заставлять себя вы-
ходить из зоны комфорта. 

Подготовила  
Александра Михалёва.

Фото Яна Буликашкина. 

«Мне захотелось поделиться с людьми 
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МЫС ЛИ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЯ

О принципах в предпринимательстве и отношениях с работниками, 
а также влиянии творчества на бизнес в авторской программе 
Андрея Усенко «Разговор по делу»16+ в эфире «Киров Град»16+ 
рассказал директор производственно-торговой компании 
«Простор» Иннокентий Гошев.



Наименование ИНН на балансе 
ПАО «Т Плюс» филиал 

«Кировский», руб.

на балансе 
АО «ЭнергосбыТ Плюс» 
Кировский филиал, руб.

1 2 3 4

ООО "АКОР" 4345207469 324 171 965,09 82 815 215,02

ООО "УЖХ" 4345269930 123 345 258,55 38 111 150,22

АО "РЭУ" 7714783092 50 036 473,69 -

ООО "УК "Вятка Уют" 4345070430 25 359 130,04 4 499 396,34

ООО "Вятская управляющая компания" 4345357143 23 067 115,20 5 985 300,25

ООО "ТЕПЛОГЕНЕРИРУЮЩАЯ 
КОМПАНИЯ"

4345394473 6 701 955,55 2 123 316,39

ООО "ЖИЛРЕМКОМПЛЕКС" 4345317599 7 925 301,85 230 935,35

АО "КЧУС" 4347030908 445 176,95 13 713 681,18

Кочуров Сергей Иванович 431201302500 759 724,63 -

ООО "ТЕХКОМСЕРВИС" 4345355001 - 1 075 165,01

ООО "Просма плюс К" 4345271055 417 711,95 -

АО "ГУ ЖКХ" 5116000922 391 969,22 17 444 194,73

ООО "СК АМПИР" 4322008040 147 025,19 19 335,56

ООО "Строительная перспектива" 4345314076 505 086,36 -

ООО "Тектон" 4345306861 - 593 466,16

ООО "СТРОЙГАРАНТ" 4345365578 9 131,51 -

ООО "Аптека №1" 4345324300 8 656,30 59 679,16

НОВОС ТИ КОМПАНИИ

0+

Энергетики продают 
дебиторскую задолженность
АО «ЭнергосбыТ Плюс» и  ПАО 
«Т Плюс»  продают дебиторскую 
задолженность, находящую-
ся на балансе и числящуюся за 
контрагентами-банкротами, пу-
тем заключения договора уступ-
ки права требования (цессии) с 
третьими лицами.

Покупка дебиторской задолжен-
ности банкротов дает возможность  

войти в банкротный процесс и уча-
ствовать в деле о банкротстве с права-
ми конкурсного кредитора (участво-
вать в судебных разбирательствах по 
делу, участвовать и голосовать по во-
просам повестки дня собрания, об-
жаловать действия арбитражных 
управляющих, оспаривать сделки 
должника и др.) либо при наличии 
уже имеющихся прав требований к 
банкроту - увеличить свою долю го-

лосов среди кредиторов и тем самым 
оказывать большее влияние на ход 
процедуры банкротства.

Продаваемая задолженность вклю-
чает в себя задолженность за ресурсы 
и оказанные услуги (работы), а так-
же задолженность по судебным рас-
ходам и штрафным санкциям.

Список дебиторов:

Контакты: (8332) 37- 74 -74 Киселева Надежда Константиновна

Кировчане могут получить налоговый вы-
чет по расходам на физкультурно-оздоро-
вительные услуги.

– Чтобы получить вычет, нужно иметь на 
руках документы, подтверждающие факти-
ческие траты и пользоваться услугами ор-
ганизации из специального перечня мини-
стерства спорта, – прокомментировали в 
администрации города.

Вычет предоставляется в размере фактиче-
ски произведенных расходов. Ограничение 
по сумме составляет 150 000 рублей в сово-
купности с другими социальными вычетами.

– Вернуть можно 13% от суммы. То есть спор-
тивный вычет считается не отдельно, а идет в 
общий зачет с вычетами на лечение, обуче-
ние. Каждый самостоятельно определяет, в 
какой пропорции он заявляет расходы в на-
логовой декларации. Сделать это можно в 
налоговом органе по месту жительства либо 
через работодателя, – продолжили в горад-
министрации.

Если есть дети до 18 лет (до 24 лет, если дети 
обучаются очно), которые посещают физкуль-
турно-спортивные организации (фитнес-
центры, детские спортивные школы, секции 
по любому виду спорта и т.д.), вычет можно 
оформить и на них.

Кроме того, с 1 января 2025 года будет вве-
ден налоговый вычет для тех, кто выполня-
ет нормативы ГТО и прошел диспансериза-
цию. Для этого кировчанам, кто первый раз 
выполняет норматив, нужно получить знак 
отличия. Тем, кто сдает нормативы повторно, 
подтвердить полученный знак.

ФИНАНСЫ

ЭКОНОМИЯ 
ЗА СПОРТ


